

EDITORIAL

La Conferencia de Caracas

Salvo que surjan nuevos contratiempos, el primero de marzo se inicia en Caracas la X Conferencia Interamericana

La circunstancia de que se celebre en Caracas, Venezuela, país donde la sangrienta dictadura de Pérez Jiménez mantiene en las cárceles a casi 6 mil reos políticos, ha sido objeto de amargas críticas. Haciéndose eco de las mismas y en actitud plausible, el Gobierno del señor Figueres ha ofrecido resistencia para asistir a esta reunión internacional. Como es natural, el Gobierno ha sido también objeto de una fuerte presión, tanto de parte del Departamento de Estado como de sus más dóciles servidores aquí para que modifique su actitud, y se haga presente en Caracas el primero de marzo próximo.

Para salvar las apariencias, el Gobierno de Pérez Jiménez hizo la pantomima de dictar una amnistía. Pero la farsa ha sido desenmascarada a tiempo. De los seis mil presos políticos, ha dicho Rómulo Betancourt a la Internacional News Service, solamente 60 han sido puestos en libertad condicional, sometidos a un régimen estricto de vigilancia. Lástima que la denuncia de Betancourt, como es tónica en todas sus publicaciones, vaya acompañada de la consabida manifestación de servilismo al imperialismo yanqui, al comparar el régimen de Pérez Jiménez con el imperante en los países socialistas. Esta actitud ambigua de Betancourt dificulta la lucha interna del pueblo venezolano para derrocar la dictadura, pues produce la confusión en sus filas, y ayuda a perder de vista que el verdadero y principal enemigo de la libertad del pueblo de Venezuela es el imperialismo yanqui, cuyos tentáculos principales son las compañías petroleras.

Al convocarse la Conferencia de Caracas, el Gobierno de Washington maniobró para incluir en la Agenda una ponencia "contra el comunismo". La tal ponencia fué combatida por el delegado de Guatemala, pues evidentemente, más que combatir al comunismo pretende dar a los Estados Unidos el derecho de violar "legalmente", la soberanía nacional de los países latinoamericanos.

Como objetivo inmediato, la llamada ponencia anticomunista busca facilitar la intervención militar yanqui en Guatemala, como ha sido comprendido por la opinión pública continental, y como ha sido gallardamente denunciado nada menos que por el Congreso de Chile. En efecto, con fecha 9 del corriente "La Nación" dió publicidad al siguiente despacho cablegráfico:

"Ciudad de Guatemala (INS). Un comunicado de la Cancillería dice hoy que el Embajador Guatemalteco en Santiago de Chile, Ramiro Ordóñez Paniagua, ha informado que el Congreso de aquel país aprobó una iniciativa del diputado Mallet al efecto de que la delegación chilena se oponga a cualquier disposición contra Guatemala en la X Conferencia Interamericana que se celebrará en Caracas a partir del 1º de Marzo próximo. El comunicado consigna que Mallet denunció un "SINIESTRO COMLOT MILITAR INTERVENCIONISTA" que se trama contra Guatemala por parte de fuerzas que se oponen a las medidas progresistas del Presidente Jacobo Arbenz. El Ministro de Relaciones Exteriores Osegueda instruyó a Ordóñez agradeciendo al Congreso Chileno este "gesto vigilante en pro de la estabilidad americana con base en el respeto de nuestras soberanías", añadiendo que la actitud de los congresistas de

—(Pasa a la Pág. 7)

Se fortalece la C.G.T.C.
en la Provincia de Limón

Constituidos Sindicatos de la Maderera, del Cacao y de Ferrocarrileros

Gran acogida tiene nuestra Confederación de Trabajadores Costarricenses en la provincia de Limón. Hace pocos días regresaron de una jira por esa provincia, nuestros delegados; uno de la zona de Bataam y Manila y el otro de la ciudad de Limón.

En Manila quedó organizado el Sindicato de Trabajadores del Cacao. Gran entusiasmo reinó en la Asamblea constitutiva de ese sindicato. Se eligió la Junta Directiva o Comité Central Ejecutivo quedando integrado de la siguiente manera:

Secretario General: Alonso Jiménez-González; Secretario de Actas y Correspondencia: Julio Cubero Gaitán; Secretario de Organización y Conflictos: Manuel Alvarez Alvarez; Secretario de Propaganda: José León Solano; Secretario de Cultura y Deportes: Miguel Berrocal Quesada; Fiscal General: Alberto Guido Aguilar; Suplente 1º: Elisánias Porras Carmona; Suplente Segundo: Alfonso Saúl Alvarez.

En la ciudad de Limón es grande el interés de los trabajadores en organizarse bajo la leal dirección de la C.G.T.C. como ya lo habíamos informado, se organizó en la primera quincena de diciembre, el Sindicato de Trabajadores de la Northern Railway Company, con domicilio en la ciudad de Turrialba, y con una gran acogida de parte de los trabajadores de Vías (cuadrillas). Necesitábamos en seguida constituir el Comité de la Sección de Limón, y fué integrado con los siguientes compañeros, todos ellos llenos de entusiasmo para trabajar:

Secretario General: Ernesto González Alvarez; Secretario de Organización y Finanzas: José Alberto Badilla Arias; Secretario de Actas y Propaganda: Ramón Ramírez Vega; Secretario de Conflictos y Cultura: Angel Solera Quirós; Suplente Primero: Miguel Rosales López; Suplente Segundo: José Antonio Rojas Fernández.

También se constituyó el Sindicato de Trabajadores de la Madera y se están organizando los obreros de la construcción y de la harina.